



# CONFÉRENCE

**M. Hidemasa ISHIGURO**

*Département d'études japonaises, Université de Strasbourg*

## «Périphérie et pollution : Une brève histoire des Parias dans le Japon pré-moderne»



**INSCRIPTION OBLIGATOIRE: [mujapon@unistra.fr](mailto:mujapon@unistra.fr)**

Plusieurs castes et hors-castes existaient dans le Japon pré-moderne. La présentation se concentre sur un groupe de parias connu sous le nom de *kawata* ou d'*eta*, en mettant particulièrement en lumière leur position ambivalente au sein de la société, tant sur le plan physique que symbolique : ils se trouvaient à la fois au cœur et en périphérie du monde. La notion de *kawa* (périphérie ou rivière) servira à illustrer ce point en établissant un parallèle qui nous conduira à Strasbourg, une ville aussi ambivalente.

**-- Conférence tout public – en français --**

**Lundi 12 février 2024 à 17h30**

**Maison Universitaire France-Japon**

**42a, Avenue de la Forêt Noire à Strasbourg**